

**MÚSICA Y UNA PLACA**  
**El acto de homenaje a**  
**Benedicto se celebra**  
**mañana en el Principal**

Con once actuaciones musicales, ocho de artistas de Galicia y tres de Portugal, mañana (no el sábado, como se informó ayer por una confusión) se celebra, desde las 20.00 horas el homenaje a Benedicto, impulsor del Movimiento Popular da Canción Galega y de Voces Ceibes. Intervienen Uxía, João Afonso, Mini y Mero, Miro Casabella, Seoane o la Orquesta Valdeorras. En el acto, el Ateneo le entregará una placa conmemorativa

**SALUD MENTAL**  
**Jornada del Movimiento**  
**Galego el sábado en la**  
**Facultade de Psicoloxía**

El Movimiento Galego da Saúde Mental reúne el sábado a un numeroso grupo de especialistas de diversos campos para abordar el «dereito a un futuro con saúde». Participan representantes de la Justicia, Sanidad, Psiquiatría, Servicios Sociales y de especialistas en psicología y la psiquiatría que intervienen en diferentes ámbitos. El acto se celebra en la Facultad de Psicoloxía, en horario de mañana y tarde.

**OFTALMOLOGÍA**  
**Médicos de atención**  
**primaria aprenden a**  
**detectar la retinopatía**

El Instituto Oftalmológico Gómez-Ulla imparte esta tarde en su sede de Santa Marta un curso orientado para médicos de atención primaria, para contribuir a la detección precoz en los centros de salud de la retinopatía diabética, que es una de las principales causas de ceguera. Serán ponentes Francisco Gómez-Ulla, Maximino Abralde y Maribel Fernández, especialistas en el tratamiento de este problema de salud.



Parte de la comunidad escolar se reunió ayer por la tarde en Meixonfrío para grabar una canción reivindicativa. ALVARO BALLESTEROS

**EDUCACIÓN REIVINDICACIONES POR LA CONTINUIDAD DEL SAN FRANCISCO JAVIER**

**Una canción para que siga el colegio**

*Adaptan un tema musical con la inclusión de una consigna del papa*

**JOEL GÓMEZ**  
 SANTIAGO / LA VOZ

El papa Francisco, un jesuita, aconsejó: «Debes servir, no gobernar». Esta consigna se incluye en *No nos cerréis el cole...*, una canción que grabó ayer parte de la comunidad escolar del colegio San Francisco Javier, de los jesuitas compostelanos, como un acto reivindicativo más para que no cierre sus puertas. Valoran que la falta de concierto del aula de infantil de 3 años el próximo curso puede ser el principio del fin para el centro.

Más de medio centenar de madres, padres, escolares y docentes se juntaron ayer por la tarde en el salón de actos del local de la

asociación vecinal Casa Agraria, en Meixonfrío. Ensayaron y grabaron esa canción: es una adaptación de un tema de la intérprete francesa Véronique Sanson, con letra y arreglos de Michel González. La van a difundir en las redes sociales «y donde haga falta: si nos invitan a interpretarla en directo, vamos», explicaban.

Aunque ya no hay clase, prevén continuar con actividades reivindicativas para pedir la continuidad del colegio. «El 31 de agosto finaliza el plazo para que la Xunta vuelva a autorizar el aula de 3 años. Funcionan aulas concertadas con menos de los 8 escolares que había aquí anotados para el próximo curso. Pero tienen que pedirlo los jesuitas, que

son la propiedad», insistían un grupo de madres en Meixonfrío.

Hay familias que tienen hijos en el centro y prevén escolarizar un hermano, pero si no es posible hacerlo por falta de aula «eso creará problemas muy serios para la conciliación», agregan.

Criticaron que ni la propiedad del colegio ni la Consellería de Educación han recibido hasta ahora a la Comisión para la continuidad del colegio «para oír nuestros puntos de vista y que nos digan la realidad de lo que hay».

Las familias insisten en que el colegio «tiene un ideario que representa muy bien lo que significa Santiago», y pretenden que mantenga su línea educativa.

**LA CANCIÓN**

«No nos cerréis el cole...»

«Yo que estudivi / en el San Francisco Javier / no quiero verlo enmudecer. / [...] Cincuenta años atrás / ya estaba lleno de vida / ¿Y por qué ahora te olvidas? / Los niños ven / mis lágrimas a flor de piel / ¿por qué tu tienes que cesar / toda su actividad? / [...] Son los tiempos de la frialdad / bendita solidaridad / Te bastaba con recordar: / 'Debes servir, no gobernar'. ¡Si! / Mil sonrisas vas a truncar / con toda probabilidad. / Estos niños no volverán / a darle vida a este lugar / [...]».

**Piden más presencia social para los 2.700 psicólogos colegiados en Galicia**

**J. G. SANTIAGO / LA VOZ**

El Colexio Oficial de Psicoloxía inicia una nueva etapa, con la reciente reelección de Rosa Álvarez Prada como decana, y la continuidad de la mayoría de su consejo de gobierno. Entre sus objetivos están los de conseguir mayor presencia social y visibilidad de sus casi 2.700 especialistas, quienes «traballan no ámbito da conduta humana», indican.

La profesión se ejerce en administraciones públicas, privadamente y en asociaciones; y actúan en campos como el sanitario, educativo, el del trabajo y

las organizaciones, jurídico, de intervención social, el deporte, la seguridad viaria y el tráfico, emergencias y catástrofes, y mediación. La negociación y la resolución de conflictos, y la adaptabilidad a nuevas situaciones, son otros valores que la corporación profesional destaca de las personas que tiene afiliadas.

En esta nueva etapa, con Rosa Álvarez estarán Hipólito Puentecano como vicedecano; Concepción Fernández y Concepción Prado, secretaria y vicesecretaria; Miguel Á. Chouza, tesorero; y como vocales Ana Isabel Martínez,

Olegaria Mosqueda, Eva Muíño, José Manuel Oreiro, Marta Rivas, María Concepción Rodríguez y Víctor Manuel Torrado.

**Colaborar con la USC**

La junta de gobierno se propone potenciar la deontología, y colaborar con la Facultad de Psicología de la USC para formar en esta disciplina a estudiantes de los últimos cursos.

También demandarán la creación de más plazas de profesionales de psicología en las administraciones de Justicia, Educación, Servicios Sociales y Sani-



La nueva junta de gobierno del Colexio de Psicoloxía. SANDRA ALONSO

dad (tanto en atención primaria como en especializada). Se proponen igualmente «integrar a actividade profesional do Colexio

na dinámica sociocultural galega» y defender la profesión con estrategias como una Comisión de intrusismo, explican.